

“ homme d'honneur. Je veux, entendez bien, que  
“ pendant huit jours, tous les soirs avant de vous met-  
“ tre au lit, vous pensiez à ce que je viens de vous dire,  
“ et que vous pronociez ces paroles : *Je mourrai,*  
“ *mais je m'en moque. Après ma mort, je serai jugé,*  
“ *mais je m'en moque. Après mon jugement, je serai per-*  
“ *du pour l'éternité, je serai enseveli dans une mer de feu,*  
“ *mais je m'en moque.*

“ Telle est la réparation que j'exige ; me donnez-  
“ vous votre parole d'honneur que vous n'y manquerez  
“ pas ?

“ Le pauvre militaire promit tout ce qu'on lui  
“ demandait, et par un sentiment d'honneur, il se sou-  
“ mit à cette pénitence. . . . Deux jours après, le cœur  
“ plein d'un sincère repentir, il revint tout de bon au  
“ confessionnal où il était entré naguère *pour rire.*

Il a toujours été depuis un chrétien modèle.

Si nous sommes sages, adressons-nous, tous les jours, surtout à cette époque du renouvellement de l'année, les questions que ce prêtre fit à notre jeune officier. Pensons, à chaque instant à la brièveté de la vie, au jugement qui la suivra, et à l'immuable éternité qui nous tend les bras, et nous ne manquerons point de devenir des chrétiens aussi fervents que notre jeune officier.

---

## CHRONIQUE.

---

· Du fond de son étroite prison, Pie IX vient d'élever la voix et d'adresser à l'Eglise entière, une encyclique dans laquelle il fait l'histoire abrégée des injustices que le roi Victor Emmanuel et son gouvernement ont commises à son égard, ainsi que des spoliations dont ils se sont rendus coupables, à différentes époques. La voix de Pie IX toujours si solennelle, emprunte une éloquence indéfinissable